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Премиями губернатора отмечены сразу три представителя семьи Жигановых: Александр (в центре)  
и его сыновья Глеб (слева) и Владислав (справа)

Около 970 км

газовых сетей построено 
в Свердловской области 
по программе социальной 
газификации

Почти 63,3 тысячи частных 
домов получили техническую 
возможность для подключения 
к газовым сетям. Всего с октября 
2021 года от жителей региона 
поступило более 72,3 тысячи 
заявок на подключение к газовым 
сетям. Из них – более 56,5 тысячи 
соответствуют требованиям 
догазификации.

256  миллионов 
рублей

будет вложено  
в строительство первой 
очереди производственной 
площадки свердловской 
компании Esil Power Systems

Она будет снабжать системами 
бесперебойного электропитания 
атомные электростанции. 
Агентство по привлечению 
инвестиций Свердловской области 
уже подобрало участок для 
производства в индустриальном 
кластере «Демидовский» под 
Сысертью. Компания, которая 
специализируется на производстве 
систем бесперебойного 
электропитания и сопутствующей 
техники, получила лицензию 
на изготовление оборудования 
для атомной отрасли и сможет 
поставлять свою продукцию 
на АЭС, исследовательские ядерные 
реакторы и атомоходы.

Стройкомплекс возведут на новый уровень
В Свердловской области пройдет международный строительный форум

Михаил БАТУРИН

С 3 по 6 октября в Екатеринбурге 
пройдет форум-выставка 100+ 
TechnoBuild. Тема 2023 года – 
«Строительство человечности». 
Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ 
уверен, что этот международный 
форум станет самым масштабным за 
историю его проведения и позволит 
строительному комплексу 
Свердловской области выйти на новый 
уровень развития. 

12 сентября министр строительства и 
ЖКХ России Ирек Файзуллин провел засе-
дание организационного комитета фору-
ма. Он отметил, областные власти и лич-
но губернатор самым серьезным образом 
относятся к подготовке масштабного ме-
роприятия.

– Рост количества участников показы-
вает особый интерес к форуму. В целом 
регион по всем программам успешно вы-
полняет актуальные задачи. Те объемы 
стройки, которые реализуются в Сверд-
ловской области, демонстрируют, что ре-

гион успешно и уверенно развивается, – 
сказал Ирек Файзуллин.

В 2023 году форум привлечет 500 экс-
понентов – в 1,5 раза больше, чем годом 
ранее. По данным департамента инфор-
мационной политики Свердловской об-
ласти, участие в 100+ TechnoBuild уже под-
твердили 386 компаний из 6 стран и 35 ре-
гионов России.

– Свердловская область – регион с ди-
намично растущим строительным ком-
плексом. Вопросы дальнейшего развития 
отрасли, внедрение современных подхо-

дов и технологий всегда находятся в поле 
нашего внимания. И в этом плане прове-
дение форума-выставки TechnoBuild дает 
нам уникальную возможность выйти на 
новый уровень, перенять успешный опыт 
коллег, найти новых партнеров, – сказал 
Евгений Куйвашев. 

Участники форума представят ком-
петенции и разработки в производстве и 
дистрибуции материалов, оборудования, 
цифровых технологий, создании ком-
фортной городской среды и других. 
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Юные дарования  
и их наставники 
Учащиеся и учителя Свердловской области получили губернаторские премии 

Анастасия ЗАЕВА

Вчера по поручению Евгения 
КУЙВАШЕВА заместитель 
губернатора Павел КРЕКОВ 
и министр образования и 
молодежной политики региона 
Юрий БИКТУГАНОВ вручили 
премии лучшим школьникам 
и их педагогам. В числе 
награжденных – победители 
и призеры Всероссийской 
олимпиады школьников 
и их наставники, а также 
учащиеся, которые отличились 
в интеллектуальной, спортивной, 
творческой и социально 
значимой деятельности. 

Участниками олимпиадно-
го движения в 2023 году стали бо-
лее 200 тысяч юных свердловчан. 
На заключительном этапе регион 
представляли почти 100 человек. 
По итогам олимпиады в активе на-
ших школьников – четыре первых 
и 39 призовых мест. Вместе с ними 
премиями за заслуги в учебной и 
внеучебной деятельности были от-
мечены 60 учащихся. Такой высо-
кий результат – итог работы по соз-
данию современной образователь-
ной среды и обеспечению равных 
возможностей для развития моло-
дежи – направления, которому уде-
ляет большое внимание Евгений 
Куйвашев.



II

Готовим врачей со школьной скамьи
По инициативе губернатора в образовательных учреждениях открылись медицинские классы

Александра Горбунова, ученица медицинского класса ивдельской школы 
№ 2, показывает тренажер сердечно-легочной и мозговой реанимации
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Юлия БАБУШКИНА

В десяти школах региона 
созданы медицинские 
классы, где подростки 
будут дополнительно 
к общеобразовательной 
программе получать знания 
по медицинской подготовке 
и проходить практику 
в муниципальных больницах. 
На оборудование классов 
из областного бюджета 
было выделено девять 
миллионов рублей, сообщает 
региональный минздрав. 

Медицинские классы созда-
ны в школах Камышлова, Ив-
деля, Красноуфимска, Ирбита, 
Краснотурьинска, Режа, Ревды, 
Верхотурья, Сосьвы и Троицкого 
(Талицкий район). Образователь-
ные учреждения этих муниципа-
литетов успешно прошли кон-
курсный отбор в областном пра-
вительстве.

На выделенные средства 
школы приобрели современ-
ные учебные пособия для углу-
бленного изучения профильных 
предметов – биологии и химии, а 
также мебель и оборудование. 

В Ивделе, к примеру, меди-
цинский класс открылся на базе 
школы № 2, сообщил «ОГ» глава 
города Владимир Михель. 

– Учитывая дефицит меди-
цинских кадров на севере реги-
она, очень рассчитываем, что 
выпускники этого класса после 
окончания колледжа или вуза 
вернутся в родной город и будут 
заниматься здоровьем земляков, 
– сказал мэр. 

В Ревде медицинский класс 
открыли в школе № 28 – одной 

из крупнейших в городе. «Дети 
начнут получать углубленные 
знания по естественно-научному 
циклу предметов – химии, био-
логии, математике, что поможет 
им поступить в профильный 
колледж или вуз. Надеюсь, что 
потребность в кадрах в здравоох-
ранении нашего города будет ре-
шена», – написала на своей стра-
нице в соцсетях глава Ревды Та-
тьяна Клепикова. 

В Красноуфимске медицин-
ский класс на базе школы № 9 

открыл первого сентября об-
ластной министр здравоохране-
ния Андрей Карлов. Он провел 
первый тематический урок для 
школьников, которые в будущем 
мечтают примерить белый ха-
лат врача.

– Уверен, что союз педагогов, 
школьников и практического 
здравоохранения докажет свою 
значимость, а к пациентам при-
дут молодые, талантливые вра-
чи, бывшие выпускники меди-
цинского класса, – подчеркнул 
Андрей Карлов, обращаясь к 
школьникам.

Создание медицинских клас-
сов в образовательных учреж-
дениях – еще одна мера по под-
готовке и закреплению меди-
цинских кадров на территори-
ях, инициированная губернато-
ром Евгением Куйвашевым в те-
кущем году. Углубленные зна-
ния профильных предметов по-
могут подросткам при поступле-
нии в медицинский колледж или 
университет. Ранняя профори-
ентация положительно скажет-
ся на решении кадрового вопро-
са в больницах Свердловской об-
ласти, отмечал губернатор.

Трамваи  
скоро 
выйдут  
на маршрут
Министр строительства 
и ЖКХ России Ирек 
ФАЙЗУЛЛИН высоко 
оценил работу властей 
Свердловской области 
по развитию транспортной 
инфраструктуры 
Екатеринбурга.

О результатах реализации 
крупного проекта по запуску 
трамвайной линии 
в Академический район 
Екатеринбурга губернатор 
Свердловской области 
Евгений Куйвашев сообщил 
главе федерального 
министерства строительства 
и ЖКХ Иреку Файзуллину 
в ходе заседания оргкомитета 
по подготовке форума 100+ 
TechnoBuild.

– Сейчас в микрорайон 
Солнечный мы тоже 
ведем прокладку рельсов 
и в декабре планируем 
сдать ветку. У нас два 
крупнейших новых района 
будут связаны трамвайным 
движением (с центром 
города). А из Академического 
в перспективе мы продолжим 
ветку на Широкую речку. 
Активными темпами с вашей 
поддержкой мы это делаем, 
спасибо, – сказал Евгений 
Куйвашев.

Технический старт 
движению трамвая 
в Академический район 
был дан 6 сентября. 
Обустройство нового 
маршрута является частью 
первого этапа масштабного 
проекта по реконструкции 
улиц Вильгельма 
де Геннина, Серафимы 
Дерябиной и Токарей. Как 
сообщили в департаменте 
информационной 
политики Свердловской 
области, регулярное 
сообщение по новой ветке 
ориентировочно может 
начаться уже в ноябре. Для 
организации трамвайного 
маршрута в самый молодой 
район Екатеринбурга 
проложено 4,4 километра 
путей. Маршрут включает 
в себя 14 остановок. 

– Это серьезный результат 
совместной работы, – отметил 
Ирек Файзуллин. 

Трамвайная линия 
в Академический – один 
из объектов, строящихся 
по программе «Стимул», 
средства которой привлечены 
из федерального 
бюджета благодаря 
усилиям губернатора 
Евгения Куйвашева. 
Также при федеральной 
поддержке продолжается 
строительство трамвайной 
линии в микрорайон 
Солнечный. Работы ведутся 
в рамках реконструкции 
улиц 2-й Новосибирской 
и Лучистой, предполагающей 
строительство трамвайной 
линии от трамвайного кольца 
на улице Окружной.

Михаил БАТУРИН

РЕГИОН
среда,  
13 сентября / 2023

БО
РИ

С 
ЯР

К
О

В

Юрий Биктуганов вручил премию губернатора Свердловской области Алёне 
Соседковой – учителю немецкого языка школы № 32 г. Нижнего Тагила

Юные дарования  
и их наставники 

 Å Начало на стр. I 

Юных свердловчан поздра-
вил заместитель губернатора Па-
вел Креков: 

–  От имени губернатора Ев-
гения Куйвашева хочу искрен-
не поздравить вас с теми успеха-
ми, которых вы добились. Наде-
юсь, что впереди у вас еще боль-
ше успехов. Вы смогли благода-
ря своим наставникам, педагогам 
и родителям создать прочный 
фундамент для движения впе-
ред. Вы те люди, которые опреде-
ляют качество завтрашнего дня 
не только для себя, но и для на-
шего региона и всей страны. Же-
лаю вам успешного учебного и 
собственного роста. Самое глав-
ное, что может сделать в этом ми-
ре человек, – попробовать изме-
нить его к лучшему. Я искренне 
надеюсь, что свои знания и уже 
имеющийся опыт вы направите 
именно на это, чтобы наша стра-
на успешно развивалась. 

Сразу три награды получила 
семья Жигановых из Екатерин-
бурга – отец Александр Жиганов, 
преподаватель физики в УрФУ, и 
сыновья Глеб и Владислав. Стар-
ший сын – ученик 11 класса гим-
назии № 9 Глеб Жиганов – по-
бедил в олимпиаде по физике. 
Восьмиклассник Владислав стал 
победителем в олимпиаде по ин-
форматике. 

– Приятно завершился такой 
серьезный учебный олимпиад-
ный год. Ребята стали победите-
лями, каждый в своей части. Глеб у 

нас с физикой хорошо справился, 
Влад информатику наконец-то 
закономерно взял. В прошлом го-
ду не получилось у них у обоих, 
в этом году выстрелили с избыт-
ком. Это работа и трудолюбие, я 
видел, как они готовились. Очень 
много работы, которую на самом 
деле особо и не видно. Я ими гор-
жусь, я им завидую, – поделился 
эмоциями Александр Жиганов. 

– Направление физмат вы-
брал в 7 классе, всегда знал, что 
пойду туда. Мне физика нравит-
ся тем, что она объясняет многие 
процессы, зная физику, происхо-

дящее действительно становит-
ся понятней. Эта победа даст мне 
возможность поступить в любой 
вуз по физической специально-
сти без вступительных испыта-
ний, – рассказал «ОГ» Глеб Жига-
нов. 

Награды получили и учите-
ля, которые подготовили призе-
ров и победителей Всероссий-
ской олимпиады школьников. 
Размер премии учителей анало-
гичен вознаграждению школь-
ников.

– Губернатор четко опреде-
лил приоритеты в развитии об-

разования. Наши задачи – под-
держать юные дарования и пе-
дагогов, – отметил Юрий Бикту-
ганов. 

Некоторые педагоги предста-
вили сразу несколько юных по-
бедителей. Учитель физики из 
гимназии № 9 Любовь Толмаче-
ва получила свою премию, под-
готовив к олимпиаде четырех 
учеников: Глеба Жиганова, Мак-
сима Сосновских, Екатерину Тка-
чек и Бориса Ларина. 

–  Мы, конечно, все радуемся 
победам наших учеников. То, что 
награждают педагогов, тоже име-
ет большое значение. Это при-
знание общества, заслуга в подго-
товке учащихся, в продвижении 
этого предмета среди детей. Важ-
но заинтересовать. Не всегда мо-
жет получиться с первого раза, 
главное – не останавливаться и 
двигаться вперед, – поделилась с 
«ОГ» Любовь Толмачева. 

Губернаторские премии еже-
годно вручаются школьникам, 
проявившим выдающиеся спо-
собности в интеллектуальной, 
спортивной, социально значи-
мой и творческой деятельно-
сти, победителям регионально-
го и призерам заключительного 
этапов Всероссийской олимпиа-
ды школьников. Их размер зави-
сит от уровня достижений. В слу-
чае достижения учащимся высо-
ких результатов по нескольким 
предметам или на разных этапах 
олимпиады, выплаты суммиру-
ются.
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В Екатеринбурге состоялся Международный 

женский форум «Роль женщин в современном мире»
Председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области, 
координатор федерального 
партийного проекта «Женское 
движение Единой России» 
в Свердловской области 
Людмила БАБУШКИНА 
выступила на Международном 
женском форуме 
«Роль женщин 
в современном мире»:

«8 сентября состоялся Меж-
дународный женский форум 
«Роль женщин в современном 
мире». В Конгресс-холле МВЦ 
«Екатеринбург-ЭКСПО» собра-
лись почти 4 000 образован-
ных, талантливых, красивых 
и успешных женщин Сверд-
ловской области (из них 3 500 

– от «Женского движения Еди-
ной России»). Здесь присут-
ствуют передовики производ-
ства, заслуженные деятели на-
уки и культуры, представи-
тели органов законодатель-
ной и исполнительной вла-
сти, главы муниципальных об-
разований, почетные гражда-
не муниципальных образо-
ваний, общественные деяте-
ли, предприниматели, волон-
теры, представители Красного 
Креста, руководители и препо-
даватели вузов и школ, меди-
цинские работники, работни-
ки библиотек, представители 
национально-культурных ав-
тономий, лидеры профсоюз-
ного движения. И все они воз-
главляют либо входят в состав 
общественных организаций 
Свердловской области.

В Свердловской области 
проживает более 2 миллионов 
женщин: более 53% от общей 
численности населения регио-
на. Это очень активные, пози-
тивные женщины, которые мо-
гут привнести многое в обще-
ственную жизнь Среднего Ура-
ла, в том числе в решение за-
дач социально-экономического 
развития региона.

На территории Свердлов-
ской области действуют 32 обще-
ственные женские организации. 
Локомотивом развития женско-
го движения на Среднем Урале 
стали женский актив Свердлов-
ского регионального отделения 
партии «Единая Россия», вклю-
чающий более 25 тыс. женщин, 
Региональное отделение обще-
ственно-государственной ор-
ганизации «Союз женщин Рос-

сии», Союз солдатских матерей 
Свердловской области, Женский 
парламент Свердловской обла-
сти, Союз сельских женщин, же-
ны Героев России. Это интеллек-
туальный, руководящий и тру-
довой ресурс региона.

Средний Урал – опорный 
край державы. Он осваивался и 
развивался как мужская терри-
тория, где господствуют муж-
ские ценности: героизм, упор-
ство в достижении цели, мате-
риальный успех. Женщины в 
этих условиях, принимая муж-
скую культуру, формировали 
свое мировоззрение и характер, 
опираясь на лучшие славянские 
традиции: верность семейным 
ценностям и забота о будущих 
поколениях.

Испокон веков главная роль 
женщины – хранить домашний 

очаг, оставаться надежным ты-
лом для мужа, воспитывать де-
тей и внуков, помогать стар-
шим родственникам.

Определяющую роль этих 
задач неоднократно подчерки-
вал Президент нашей страны 
Владимир Владимирович Путин. 
В своем Послании Федерально-
му Собранию в 2020 году он от-
метил: «Судьба России, ее исто-
рическая перспектива зависит 
от того, сколько нас будет, зави-
сит от того, сколько детей ро-
дится в российских семьях через 
год, через пять, десять лет, каки-
ми они вырастут, кем станут, что 
сделают для развития страны и 
какие ценности будут для них 
опорой в жизни».

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

Сегодня Россия взяла на себя ответственную миссию 
сохранения и укрепления фундаментальных 
традиционных ценностей. Представления о том, что 
хорошо и плохо, закладываются в семье, где главная 
роль, несомненно, отведена женщине. Поэтому мы 
очень надеемся на вас. На ваши ум и талант, оптимизм 
и энергию, умение сочетать работу с воспитанием детей, 
заботой о доме, о семье и близких, оставаясь при этом 
добросердечными, обаятельными и женственными.

Мария 
ЗАХАРОВА, 
официальный 

представитель 

МИД России

Динамично меняющийся мир ставит задачи, в решении 
которых значительная роль отводится женщинам. Нет, 
наверное, таких областей деятельности, в которых 
представительницы не достигли бы значимых, 
а зачастую выдающихся результатов для общего блага. 
И Международный форум «Роль женщин в современном 
мире», проходящий в столице Свердловской области, 
станет эффективным механизмом дальнейшего 
международного сотрудничества. Со своей стороны, 
поддерживаю инициативу – сделать нашу встречу 
в Екатеринбурге ежегодной и готова оказывать этому 
всемерное содействие.

Из выступления на Международном 
женском форуме

Из выступления 
на Международном женском форуме

Продолжение на стр. IV 
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Уральские женщины пони
мают свою роль в сохранении 
семьи и воспитании детей. При 
этом время требует, чтобы жен
щины при поддержке государ
ства активно занимались обще
ственной работой, политической 
деятельностью, участвовали в ре
шении вопросов государственно
го управления и экономического 
развития. Влияние на мировоз
зрение женщин оказали и наши 
великие соотечественницы, об
ладавшие твердым, волевым ха
рактером и сыгравшие значи
мую роль в судьбе страны.

Неслучайно столица Сред
него Урала носит имя Екатери
ны. Первая российская импера
трица Екатерина Алексеевна за
ложила традицию служения му
жу и Отечеству, положила на
чало «женскому веку» в отече
ственной истории.  В благодар
ность за ее патриотизм, беско
рыстие и решимость в 1714 го
ду был утвержден Орден Святой 
Екатерины «За любовь и Отече
ство». Женщины России удоста
ивались этой высокой награды 
за заслуги перед Родиной и пре
данность делу своих мужей.

Екатерина II служением Оте
честву доказала, что женщина 
нисколько не уступает мужчине 
в принятии государственных ре
шений. Екатерина Великая уси
лила русскую армию, провела 
административную и судебную 
реформы, присоединила к Рос
сии стратегически важные тер
ритории. В период ее правления 
страна превратилась в могуще
ственную и влиятельную держа
ву. Неизменно высоко импера
трица ценила патриотизм и пре
данность интересам Отечества.

Целую плеяду выдающихся 
женских имен подарил нам со
ветский период. Это Валентина 
Гризодубова, Валентина Тереш-
кова, Екатерина Фурцева и мно
гие другие.

Вдохновляемые этими ве
ликими женщинами уралочки 
всегда преданно служили свое
му Отечеству. Внесли весомый 
вклад в Победу в Великой Оте
чественной войне. Развивали 
промышленность и поднима
ли сельское хозяйство. Брались 
за самые трудные и непопуляр
ные дела.

Сегодня для женщин прак
тически нет невыполнимых 
задач. Они успешно управ
ляют предприятиями, осваи
вают языки программирова
ния, инновационную техни
ку. Попрежнему закрывают 
те сферы, куда мужчины идут  
неохотно, – медицину, образо
вание, социальные службы, где 
нужны терпение и сострадание, 
умение стойко переносить ру
тинные обязанности.

На мой взгляд, несомненной 
задачей женских обществен
ных организаций является объ
единение усилий и возможно
стей женщин и мужчин. Но чем 
мы точно не должны занимать
ся, так это введением всякого ро
да квот на занятие женщина
ми определенного количества 
должностей, депутатских ман
датов и тому подобное, потому 
что это ничто иное, как наруше
ние принципа равных прав.

Председатель Совета Фе
дерации Федерального Собра
ния Российской Федерации 
 Валентина Ивановна  Матви-
енко на встрече с выпускницами 
программы «Женщиналидер» 
справедливо отмечала: «Мы бу
дем двигаться и развиваться. 
Для этого не квоты нужны, а та
лант, умение и ум».

Мы с ней абсолютно соглас
ны!

Президент Российской Фе
дерации Владимир Владимиро
вич Путин отмечал, что женщи
на не должна оказываться перед 
выбором между семьей и про
фессией, что динамично меня
ющийся мир ставит перед об

ществом новые задачи, в реше
нии которых все большую роль 
играют женщины.

Здесь в зале присутствуют 
женщины, которые, занимаясь 
семьей и воспитанием детей, ве
дут активную общественную де
ятельность и добиваются боль
ших карьерных успехов, дости
гают значительных результатов 
в политической сфере. 

Мы не конкурируем с муж
чинами – мы остаемся полно
правными единомышленника
ми и союзниками в деле соци
альноэкономического разви
тия родного региона и страны.

Поддержка женщин, созда
ние условий для их активного 
участия в экономической, обще
ственной и политической жиз
ни является одним из главных 
направлений деятельности ор
ганов власти страны и Сверд
ловской области. 

У нас в регионе принима
ются законы, которые помога
ют в решении многих вопро
сов: поддержки многодетных се
мей, поддержки тех, кто в этом 
нуждается, тех, кто приехал к 
нам в массовом порядке из Дон
басса, Херсонской и Запорож
ской областей. Принят закон о 
региональном материнском ка
питале, о знаке отличия «Мате
ринская доблесть», о знаке отли
чия «Совет да любовь» – за 50 лет 
брака и воспитание достойных 
членов общества. Учрежден По
четный знак «За заслуги в во
лонтерской деятельности». При
няты многие другие законы.

В 2017 году по инициативе 
Президента Российской Федера
ции Владимира Владимировича 
Путина принята Национальная 
стратегия действий в интересах 
женщин до 2022 года. В рамках 
ее реализации проведена боль
шая работа по пропаганде здо
рового образа жизни среди жен
щин и укрепления их здоро
вья. Значительных результатов 
удалось добиться по такому на

правлению Национальной стра
тегии как повышение конкурен
тоспособности женщин на рын
ке труда, освоение ими допол
нительных профессиональных 
навыков во время декретного 
отпуска. Только в 2022 году за 
счет средств областного и феде
рального бюджетов профессио
нальное обучение прошли бо
лее 7,5 тыс. женщин.

В числе важных достигнутых 
результатов стоит отметить, что 
количество многодетных семей, 
проживающих на территории 
Свердловской области, за эти го
ды увеличилось почти на 20 ты
сяч, а количество детей, которые 
в них воспитываются, увеличи
лось на 70 тысяч.

Многое сделано, но вме
сте нам предстоит сделать еще 
больше. Принятой в 2022 го
ду Национальной стратегией 
до 2030 года были существен
но расширены задачи по инте
грации женщин в цифровую 
экономику, продвижению жен
щинученых, популяризации 
женского технологического 
предпринимательства. Мы со
средоточили все усилия на реа
лизации направлений Нацио
нальной стратегии, укреплении 
позиций женщин в обществен
нополитической жизни стра
ны и региона. Объединили уси
лия всех женских движений  –  
Женского движения «Единой 
России», Союза женщин России 
и других организаций – для то
го, чтобы женщины участвова
ли в реализации Национальной 
стратегии.

В этом зале присутствуют вы
дающиеся представительницы 
Свердловской области и почет
ные гости уральской столицы. 
Приятно отметить, что здесь  – 
представители зарубежных 
стран: Китая, Армении, Казах
стана, Таджикистана, ШриЛан
ки и других. Нам есть что обсу
дить, поделиться опытом и про
сто подружески пообщаться.

Сегодня всех нас, лидеров 
женских общественных движе
ний Свердловской области, объ
единяет общая цель – выполне
ние задач, поставленных Прези
дентом страны в Послании Фе
деральному Собранию, в нацио
нальных проектах, в Стратегии 
действий в интересах женщин 
на 20232030 годы. Уверена, что 
каждая участница Форума вне
сет свой вклад в эту работу.

Не могу не отметить, что 
Президент Российской Федера
ции Владимир Владимирович 
Путин отмечал: «Именно в жен
щине, ее достоинстве и мило
сердии раскрывается истинная 
душа России. Главная сила жен
щины заключается в энергии, 
спокойствии, в искренней вере 
в завтрашний день».

Это именно то, в чем сегодня 
нуждается общество.

Что касается формирова
ния традиционных патриотиче
ских, духовных ценностей, то у 
нас с вами есть поистине бесцен
ный документ, который устано
вил принципы государственной 
идеологии в сфере воспитания 
российского гражданина. Это 
утвержденные в прошлом го
ду Президентом Российской Фе
дерации Основы государствен
ной политики по сохранению 
и укреплению традиционных 
российских духовнонравствен
ных ценностей. Давайте активно 
пользоваться этим документом!

Дорогие друзья! Оргкомите
том Форума подготовлен проект 
Резолюции. По результатам ра
боты секций мы его доработаем.

В заключение хочу отметить 
следующее. У нас уникальный 
руководитель государства. Мы 
ему верим, гордимся его стойко
стью, мужеством в отстаивании 
интересов нашего государства 
и каждого отдельного человека.

Желаю всем успехов! Вместе 
мы можем сделать многое!» 

В Екатеринбурге состоялся 
Международный женский форум  
«Роль женщин в современном мире»

 Å Начало на стр. III
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Женщины – самая деятельная  

и созидательная часть общества
Международный женский форум «Роль женщин в современном мире» собрал на площадке 
выставочного центра «Екатеринбург–ЭКСПО» более 3 500 участниц из 12 стран мира 
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СПРАВКА
Организаторами Форума являются Законодательное Собрание 
Свердловской области, правительство региона, «Движение 
женщин «Единой России», Свердловское региональное отделение 
Общероссийской общественно-государственной организации  
«Союз женщин России», администрация Екатеринбурга.

Надежда ВЕРШИНИНА 

«В Свердловской области 
женщины составляют более 
половины населения. Это 
активная, позитивная часть 
нашего общества, во многом 
определяющая его моральные 
и нравственные устои, 
крепость семейных традиций 
и ценностей. Так что проведение 
Форума в Екатеринбурге – 
неслучайно», – подчеркнул 
губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ.

Цель первого Международ-
ного женского форума – расши-
рить участие женщин в полити-
ке, экономике, социальной жиз-
ни, экологической безопасно-
сти, науке и высокотехнологич-
ных сферах. 

«Женщины и есть та самая де-
ятельная часть общества: актив-
ные, ответственные, имеющие 
большой социальный опыт. Со-
юз женщин России доказал, что 
готов к любым вызовам и открыт 
для сотрудничества, имея в своих 
рядах более 20 тысяч женских со-
ветов, работающих в регионах», – 
отметила в своем выступлении 
на пленарной сессии лидер Со-
юза женщин России Екатерина 
Лахова, а председатель Свердлов-
ского регионального отделения 
СЖР Ирина Чемезова отмети-
ла, что двери Союза открыты для 
всех, кто хочет творить добро.

«Многие из вас являются 
инициаторами изменений в со-

циально-экономической жизни, 
законотворцами, учеными, по-
литиками, принимающими не-
простые решения, зачастую вли-
яющие на судьбы огромного ко-
личества людей. Массовое вов-
лечение женщин в обществен-
ную жизнь, перераспределение 
обязанностей в семье оказывает 
на государство, семью, материн-
ство и детство достаточно боль-
шое влияние», – подчеркнул, об-
ращаясь к участницам Фору-
ма, председатель комитета Госу-
дарственной думы Федерально-
го Собрания Российской Федера-
ции по государственному строи-
тельству и законодательству Па-
вел Крашенинников.

Как отметил митрополит Ека-
теринбургский и Верхотурский 
Евгений, для того чтобы помочь 
женщине в решении этих вопро-
сов, необходимо на государствен-
ном уровне выстраивать последо-
вательную стратегию, которая на-
чинается с детского воспитания, 
основана на ценностях семьи и 
любви к детям.

«Производство, образова-
ние, медицина, культура, управ-
ление, бизнес, защита и сохра-

нение окружающей среды – все 
эти сферы не просто освоены 
женщинами, а покорены вами. 
Вы заслуживаете глубочайше-
го уважения и признания за ва-
ши труд, мудрость, заботу и ва-
шу непередаваемую силу», – 
подчеркнул глава Екатеринбур-
га Алексей Орлов.

На Форуме представители 
федеральных, региональных и 
муниципальных органов вла-
сти РФ, женщины-депутаты, ор-
ганизаторы и участницы жен-
ских движений и общественных 
организаций, женщины-пред-
приниматели, представитель-
ницы научной, культурной, гу-
манитарной и социальной сфер 
деятельности, эксперты, а так-
же иностранные гости обсуди-
ли направления, обозначенные 
в Национальной стратегии дей-
ствий в интересах женщин на 
2023-2030 годы. 

В рамках Форума также со-
стоялись выступления психоло-
гов и социологов, работали фо-
товыставка, экспозиция камне-
резного искусства и картин.

Роль женщины значима в современном мире.  
Именно поэтому мы уделяем особое внимание  
созданию условий для жизни, работы и самореализации женщин.

Мы надеемся, что этот форум даст новый виток для женщин,  
для их развития, для новых взаимоотношений,  
новых, может быть, деловых, партнерских взаимоотношений.

Расширение прав женщин в данном случае должно быть проработано и, если 
у нас такая будет возможность, мы можем в осеннюю сессию Государственной 
думы уже эти законопроекты рассмотреть.

Губернатор Свердловской области  
Евгений КУЙВАШЕВ

Председатель Свердловского регионального 
отделения Союза женщин России  
Ирина ЧЕМЕЗОВА

Председатель комитета Госдумы РФ  
по госстроительству и законодательству  
Павел КРАШЕНИННИКОВ

Форум собрал представительниц самых разных сфер
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Участники Международного форума обсудили 
роль женщин в современной политике

Председатель Законодательного Собрания 
Свердловской области Людмила 
БАБУШКИНА приняла участие в заседании 
секции «Женщины в современной политике 
и развитии законодательно-правового 
механизма на региональном и федеральном 
уровнях», состоявшемся в рамках 
Международного женского форума «Роль 
женщин в современном мире».

Международный женский форум «Роль жен-
щин в современном мире» состоялся в Екатерин-
бурге по инициативе женского движения отде-
ления «Единой России», которое на территории 
Свердловской области курирует председатель 
Законодательного Собрания Свердловской обла-
сти Людмила Бабушкина.

Модератором заседания выступила ректор 
Уральского государственного педагогического 
университета Светлана Минюрова.

«Международный женский форум «Роль жен-
щин в современном мире» сегодня позволил еще 
раз убедиться в том, что мы, женщины, активны, 
хотим узнавать больше и готовы объединяться»,– 
отметила на заседании секции председатель За-
конодательного Собрания Свердловской обла-
сти Людмила Бабушкина.

В ходе заседания секции с докладами высту-
пили завкафедрой госуправления во внешне-
политической деятельности Дипломатической 
академии МИД России, член экспертного совета 
комитета по конституционному законодатель-
ству и госстроительству Совета Федерации Фе-
дерального Собрания РФ Иван Сурма, председа-
тель комитета Государственной думы Федераль-
ного Собрания РФ по государственному строи-
тельству и законодательству Павел Крашенинни-
ков, глава города Екатеринбурга Алексей Орлов, 
председатель Общероссийской общественно-го-
сударственной организации «Союз женщин Рос-
сии» Екатерина Лахова, председатель думы Ир-
битского муниципального образования Еле-
на Врублевская, председатель координационно-
го совета по патриотическому воспитанию Юж-
ного управленческого округа, исполнительный 
директор региональной социально-патриотиче-
ской общественной организации «Герои Урала» 
Наталья Шмидько, доцент УрГПУ Татьяна До-
рохова.

Участники заседания отметили, что актив-
ность женских общественных организаций игра-
ет большую роль в политической жизни страны, 
в организации работы по поддержке участни-
ков специальной военной операции, в решении 
множества вопросов, волнующих россиян.

На прошедшем форуме участницы получили бесценный опыт. О том, что было 
самым важным, мы спросили делегатов из разных уголков Свердловской областиПОВЕРИТЬ В СЕБЯ

В первую очередь хочется поблагодарить Людмилу Валентиновну 
Бабушкину, которая организовала этот форум и объединила всех 
женщин Свердловской области. Очень здорово, что у нас есть 
прекрасная возможность познакомиться друг с другом, обменяться 
мнениями и поставить себе новые задачи на очередной этап работы. 

У нас создано женское движение «Единая Россия», куратором 
которого в Ирбитском муниципальном образовании я являюсь. Сегодня 
мы приехали делегацией в составе 40 человек – активных, думающих, 
интересующихся современными тенденциями женщин. А общение 
с такими интересными и известными персонами даст дополнительный 
настрой на конструктивную работу. 

Этот Форум ценен тем, что женщины могут поверить в 
себя, услышать стороннюю оценку своей деятельности, еще 
раз убедиться, что роль женщины действительно существенно 
возросла. Не менее важен обмен опытом, получение новых 
знаний, которые потом можно применить на практике. 

Мы будем участвовать в работе секции Людмилы 
Валентиновны – «Женщины в современной политике 
и развитии законодательно-правового механизма на 
региональном и федеральном уровнях». Это то, что нам 
действительно важно и интересно. 

Любая женщина значима сама по себе.  
А форум дает возможность развиваться, оценить свой 
профессиональный уровень. И очень важно –  
познакомиться с коллегами из других муниципалитетов. 
Где бы мы еще могли встретиться с таким количеством 
единомышленниц? 

Нашему обществу предстоит еще пройти долгий путь к установлению 
настоящего равенства мужчин и женщин. Любая женщина может 
изменить отношение к себе окружающих, научившись правильно 
пользоваться своим голосом. Смартфоны и прочие подобные гаджеты 
мешают детям научиться элементарным навыкам поведения в обществе. 
Умение находить выход из конфликтных ситуаций – умение понимать и 
контролировать собственные эмоции. 

И это только краткий пересказ части очень полезных научных 
стендапов на секции психологов и социологов, которая прошла в рамках 
Первого международного форума «Роль женщин в современном 
обществе».

Спасибо организаторам за интересную программу, а самым активным 
и позитивным женщинам нашего города – за хорошую компанию. 

Елена 
ВРУБЛЕВСКАЯ, 
председатель 
думы Ирбитского 
муниципального 
образования

Марина  
САМОХВАЛОВА, 
заместитель главы  
Тавдинского  
городского округа

Алёна 
СОРОКИНА, 
депутат молодежной 
думы муниципального 
образования  
г. Алапаевск

Юлия 
БЕРСЕНЕВА, 
член Женского  
движения,  
г. Ирбит
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Инициатива «Один пояс,  
один путь» расширяет путь  
к глобальному развитию
Цуй Шаочунь

В этом году исполняется 
10 лет предложенной Китаем 
инициативе «Один пояс, один 
путь». За последние десять 
лет инициатива прошла 
путь от формирования 
прагматичного делового 
сотрудничества между 
странами вдоль маршрута 
до направления усилий 
на построение Сообщества 
единой судьбы человечества 
и стала крупнейшей 
платформой международного 
сотрудничества в современном 
мире. Во второй половине 
этого года в Китае состоится 
третий международный 
форум «Один пояс, один путь». 
В условиях беспрецедентных 
изменений за последние сто 
лет, сталкиваясь с новыми 
обстоятельствами и новыми 
вызовами, Китай будет 
продолжать содействовать 
качественному развитию 
строительства «Одного пояса, 
одного пути» и на основе 
«совместной консультации, 
совместного строительства 
и совместного использования» 
будет увеличивать достижения 
строительства инициатив, 
чтобы делиться ими 
с людьми всего мира на более 
справедливой основе.

В 2013 году Председатель 
КНР Си Цзиньпин последова-
тельно выдвинул инициативы 
по совместному строительству 
«Экономического пояса Шелко-
вого пути» и «Морского Шелко-
вого пути XXI века», затем опу-
бликовал следующие докумен-
ты: «Стратегический план стро-
ительства Экономического по-
яса Шелкового пути и Морско-
го Шелкового пути ХХI века» и 
«Видение и действия, направ-
ленные на продвижение строи-
тельства Экономического поя-
са Шелкового пути и морского 
Шелкового пути XXI века», что 
послужило запуском инициати-
вы «Одного пояса, одного пути». 
В 2014 году Китай способствовал 
созданию Фонда Шелкового пу-
ти и Азиатского банка инфра-
структурных инвестиций, под-
писал соглашения о сотрудни-
честве со странами вдоль марш-
рута и улучшил строительство 
инфра структуры. В 2017 году 
инициатива впервые была отра-
жена в резолюции Организации 
Объединенных Наций. В том же 
году Китай провел первый фо-
рум международного сотрудни-
чества «Один пояс, один путь». 
После завершения разработки 
генерального плана инициати-
ва большими шагами продвига-
лась вперед, непрерывно обога-

щая содержание сотрудничества 
в рамках «Шести коридоров, 
шести дорог, множества стран 
и портов» и добиваясь плодот-
ворных результатов в таких на-
правлениях развития, как «по-
литическая координация, взаи-
мосвязь инфраструктуры, бес-
перебойная торговля, свободное 
движение капитала и укрепле-
ние близости между народами». 
«Один пояс, один путь» стал по-
пулярным общественным бла-
гом и важной платформой меж-
дународного сотрудничества.

«Один пояс, один путь» ос-
нован на духе Шелкового пути 
«мира и сотрудничества, откры-
тости и инклюзивности, заим-
ствования друг у друга, взаим-
ной выгоды и совместного вы-
игрыша» и способствует прак-
тическому сотрудничеству меж-
ду Китаем и странами, располо-
женными вдоль маршрута, – это 
и есть успешная реализация Со-
общества единой судьбы чело-
вечества на практике. По состо-
янию на январь 2023 года Китай 
подписал более 200 документов 
о сотрудничестве со 151  стра-
ной и 32 международными ор-
ганизациями. Статистически в 
строительстве «Пояса и пути» 
принимают участие 78 % госу-
дарств-членов ООН и 63 % на-
селения всего земного шара. С 
начала этого года было отправ-
лено более 10 000 грузовых экс-
прессов Китай-Европа и пере-
везено 1,083 миллиона стан-
дартных контейнерных грузов, 
что на 27 % больше, чем в про-
шлом году. Это в полной мере 
раскрывает значимость страте-
гического канала. За последние 
10 лет инициатива междуна-
родного сотрудничества «Пояс 

и путь» привлекла инвестиции 
почти на один триллион долла-
ров США, сформировала более 
3 000 совместных проектов, что 
привело к созданию 420 000 ра-
бочих мест для стран вдоль 
маршрута, тем самым избавив 
почти 40 миллионов человек от 
бедности. Согласно отчету Все-
мирного банка, строительство 
инициативы «Пояс и путь» уве-
личило товарооборот участни-
ков на 4,1 %, повысило привле-
чение иностранных инвести-
ций на 5 % и увеличило ВВП 
стран с низким уровнем дохо-
да на 3,4 %. К 2030 году совмест-
ное строительство «Пояса и пу-
ти» будет ежегодно приносить 
миру доход в размере 1,6 трил-
лиона долларов США, что соста-
вит 1,3 % от мирового экономи-
ческого объема. В условиях ми-
рового экономического спада и 
эпидемии коронавируса Китай 
совместно с другими странами 
активно строили «Здоровый», 
«Цифровой» и «Зеленый шел-
ковый путь», которые эффек-
тивно способствовали взаимо-
связи стран и внесли значитель-
ный вклад в развитие междуна-
родного сотрудничества, про-
движение открытой мировой 
экономики и содействие устой-
чивому развитию. 

Инициатива «Один пояс, 
один путь» соответствует неотъ-
емлемым требованиям рефор-
мы глобальной системы управ-
ления и демонстрирует осозна-
ние необходимости совместны-
ми консультациями и совмест-
ными силами построения со-
общества с единой судьбой че-
ловечества. В настоящее время 
тенденция антиглобализации 
находится на подъеме, много-

сторонность подвергается воз-
действию, а некоторые страны 
вновь вернулись к менталите-
ту времен холодной войны. Гло-
бальная модель развития и си-
стема управления нуждаются 
в срочном реформировании и 
совершенствовании. Председа-
тель Си Цзиньпин отметил, что 
совместное строительство «Од-
ного пояса, одного пути» пред-
ставляет собой открытую плат-
форму сотрудничества, поддер-
живающую основные принци-
пы широких консультаций, со-
вместного вклада и общих вы-
год, нет никакой геополитиче-
ской цели, направленной про-
тив кого-либо и исключающей 
кого-либо, а также закрываю-
щей двери для маленького кру-
га. «Один пояс, один путь» – это 
не так называемая «ловушка», 
как говорят некоторые, а сол-
нечный путь для Китая, где он 
может поделиться возможно-
стями и стремиться к общему 
развитию с миром. Страны, со-
вместно строящие «Один пояс, 
один путь», включают огром-
ное количество развивающих-
ся стран Азии, Африки и Ла-
тинской Америки, что позволя-
ет эффективно усиливать голос 
развивающихся стран, стран с 
развивающейся экономикой 
в глобальном экономическом 
управлении, практиковать под-
линную многосторонность и 
содействовать развитию меж-
дународной системы экономи-
ческого управления в честном, 
справедливом и разумном на-
правлении.

Россия является сторонни-
ком и созидателем продвиже-
ния Китаем международного со-
трудничества в рамках «Одного 

пояса, одного пути». За послед-
ние десять лет под стратегиче-
ским руководством глав двух го-
сударств инициатива «Один по-
яс, один путь» превратилась из 
инициативы в консенсус и до-
билась плодотворных резуль-
татов. В 2015 году Президент    
Си Цзиньпин и Президент  
Путин совместно опубликовали 
«Совместное заявление о сотруд-
ничестве по сопряжению строи-
тельства Экономического пояса 
Шелкового пути (ЭПШП) и Евра-
зийского экономического союза 
(ЕАЭС)». В 2017 и 2019 годах Пре-
зидент Путин дважды приезжал 
в Китай для участия в первом и 
втором международных фору-
мах «Один пояс, один путь». В 
2018 году было официально под-
писано и вступило в силу «Со-
глашение о торгово-экономиче-
ском сотрудничестве между Ки-
таем и Евразийским экономиче-
ским союзом». В марте этого го-
да во время визита Председателя  
 Си Цзиньпи на в Россию Прези-
дент  Путин дал понять, что Рос-
сия поддерживает строитель-
ство «Одного пояса, одного пу-
ти». Обе стороны будут актив-
но способствовать сопряжению 
строительства «Одного пояса, 
одного пути» и Евразийского 
экономического союза для укре-
пления связности Евразийского 
региона. В этом контексте прак-
тическое сотрудничество меж-
ду Китаем и Россией развивает-
ся по качеству и количеству. С 
января по июль этого года объ-
ем двухсторонней торговли до-
стиг 134,1 млрд долларов США, 
увеличившись на 36,5 % в годо-
вом исчислении. Консульский 
округ Генерального консуль-
ства Китая в Екатеринбурге так-
же внимательно следит за поли-
тикой центрального правитель-
ства и в рамках  «Одного пояса, 
одного пути» осуществляет об-
ширные дружественные обме-
ны и взаимо выгодное сотруд-
ничество с Китаем. В частности, 
возобно вление Седьмого Китай-
ско-Российского ЭКСПО прида-
ло новый импульс прагмати-
ческому сотрудничеству между 
консульским округом и Китаем.          

Инициатива «Один пояс, 
один путь» зародилась в Китае, 
но ее достижения принадле-
жат всему миру. Надеемся, что, 
воспринимая третий между-
народный форум «Один пояс, 
один путь» как возможность, 
мы укрепим качественное со-
вместное его строительство, 
проложим эту дорогу счастья 
шире и дальше, будем способ-
ствовать странам мира в углу-
блении взаимо выгодного со-
трудничества и достижении 
общего развития и процвета-
ния.
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Серов зарядили 
умным ТОКом
В Свердловской области открылась двадцатая модельная библиотека 

Наталья ШАДРИНА  

В поселке Энергетиков 
в Серове открылась 
модельная библиотека 
под названием «Территория 
открытых книг» (ТОК). 
Она стала третьей в Серове 
и двадцатой в Свердловской 
области, построенной 
в рамках национального 
проекта «Культура». 
Источником вдохновения 
при проектировании нового 
культурного пространства 
стала Серовская ГРЭС.

– Серов является примером 
в реализации этого направле-
ния нацпроекта «Культура». 
Здесь уже зреют планы по соз-
данию четвертой и пятой мо-
дельных библиотек. Это де-
монстрирует приверженность 
местных властей и работни-
ков культуры своему делу, – от-
метил заместитель министра 
культуры Свердловской обла-
сти Роман Дорохин.

Источником вдохновения 
для проектировщиков нового 
пространства стал образ Серов-
ской ГРЭС.

Пространство на базе детской 
библиотеки № 7 теперь разделе-
но на несколько функциональ-
ных зон с символичными назва-
ниями, отражающими идентич-

ность территории. Например, 
зал «ТЭЦ» предназначен для про-
ведения массовых мероприятий, 
клубных занятий (включая ку-
кольный театр) и неформально-
го общения. Он обеспечен проек-
ционным оборудованием и ком-
фортной мебелью. Зал «Элек-
трон» создан для самообразова-
ния, обучения компьютерной 
грамотности. Зал «Светлячки» 
подойдет для самых маленьких 
посетителей библиотеки, он обо-
рудован магнитно-маркерной 
дос кой, бизибордом, проекцион-
ным дизайном, световым столом 
с песком, стеллажами для хране-
ния игрушек, детских игр и книг 
для развития интеллектуаль-
ных и творческих способностей 
юных пользователей.

На создание модельной 

библиотеки направлено  

5 миллионов рублей  

из федерального 

бюджета и 3,5 миллиона 

рублей из бюджета 

Серовского  

городского округа.

Также важно, что библио-
тека модернизирована с уче-
том госпрограммы «Доступ-
ная среда». В учреждении по-
явилось спецоборудование 
для слабовидящих и незря-
чих людей – рабочее место, 
оснащенное компьютером с 
програм мным обеспечени-
ем для слабовидящих, элек-
тронной лупой, наушника-
ми. При входе в библиотеку 
установлены пандус и кноп-
ка экстренного вызова, в по-
мещениях размещены так-
тильные таблички с шриф-
том Брайля, оборудован са-
нузел для посещения людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья.

Теперь в Свердловской об-
ласти работает 20 модельных 
библиотек, а до конца 2023 го-
да будут открыты еще четы-
ре модернизированных про-
странства. 

В библиотеках свердлов-
чан ждут открытый книжный 
фонд с познавательной литера-
турой, в том числе с книгами с 
дополненной реальностью, зо-
на  Wi-Fi, настольные игры, ме-
ста для индивидуальной рабо-
ты. В результате количество ме-
роприятий, которые проходят 
в библиотеках, увеличивается 
как минимум в два раза.

Все интерьеры модельных библиотек выполняются в современном стиле с использованием оригинальной 
параметрической мебели и бионических плавных форм, которые создают комфортную среду

Д
ЕП

АР
ТА

М
ЕН

Т 
И

Н
Ф

О
РМ

П
О

Л
И

ТИ
КИ

 С
ВЕ

РД
Л

О
ВС

КО
Й

 О
БЛ

АС
ТИ

 

«Автомобилист»  
впервые в сезоне  
проиграл в основное время
В пятом для себя матче 16-го чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) екатеринбургский «Автомобилист» проиграл 
на выезде аутсайдеру турнира – нижнекамскому «Нефтехимику» – 
со счетом 0:1. Это первое безочковое поражение «шоферов» 
в нынешнем сезоне.

Единственный гол в Нижнекамске был забит на 8-й минуте. 
Екатеринбуржцы играли в меньшинстве, отбились, но через три секунды 
после того, как Брукс Мэйсек покинул скамейку штрафников, хозяева все 
же забили. Автором заброшенной шайбы стал Булат Шафигуллин, который 
проводил свой 200-й поединок в КХЛ.

В концовке игры (за три с лишним минуты до окончания основного 
времени!) уральцы сняли вратаря, но пробить голкипера «Нефтехимика» 
Эмиля Гарипова не сумели.

«Автомобилист» завершил трехматчевую выездную серию, в которой 
набрал три очка (поражение в овертайме от «Авангарда», победа 
в Новосибирске и проигрыш в Нижнекамске).

После пяти проведенных встреч «шоферы» имеют в своем активе 
7 очков и занимают второе место в Восточной конференции и третье – во 
всей КХЛ.

Взять реванш у «Нефтехимика» «Автомобилист» сможет уже завтра, 
14 сентября, когда примет команду из Татарстана на домашнем льду.

Николай Заварухин, главный тренер «Автомобилиста»:
– Неплохое начало было – имели хорошие моменты для взятия ворот. 

Но здорово вратарь соперника сыграл. Дальше – такой академичный хоккей, 
лишние передачи... Не было самого главного – завершения. Где надо бросать 
– отдавали передачу. Но без голов не выиграть. Чернового гола нам не 
хватило сегодня.
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Футболист «Урала» забил  
за молодежную сборную  
во второй игре подряд
Молодежные сборные России и Узбекистана (возраст игроков – до 
21 года) сыграли в Бухаре повторный товарищеский матч. На сей раз 
россияне победили со счетом 2:0. Второй из голов забил футболист 
екатеринбургского «Урала» Илья ИШКОВ.

18-летний полузащитник отличился на 15-й минуте при исполнении 
штрафного. Уралец провел на поле 70 минут.

В первом матче между Узбекистаном и Россией, который состоялся 
в минувшую пятницу, была зафиксирована ничья – 3:3. Илья Ишков 
отличился и в той встрече, забив при счете 2:3 (подробнее – во вчерашнем 
номере «ОГ»).

Лидеры «Синары»  
получили вызов в сборную
Два игрока екатеринбургского мини-футбольного клуба «Синара» 
получили вызов в сборную России, которая 19 сентября сыграет 
товарищеский матч с командой Вьетнама. Это 30-летний Никита 
ФАХРУТДИНОВ и 28-летний Валерий ДЁМИН.

Поединок с Вьетнамом состоится в Хошимине. Перед отъездом в Азию 
сборная России проводит в Новогорске пятидневный тренировочный сбор, 
вследствие чего чемпионат страны среди команд суперлиги поставлен 
на паузу.

Тренерский штаб сборной России вызвал на сбор 16 человек. Среди 
них, кроме Фахрутдинова и Дёмина, есть еще три игрока со свердловским 
бэкграундом. Это вратарь Дмитрий Путилов (сейчас выступает за «КПРФ») 
и два полевых игрока – Дмитрий Прудников («Ухта») и Антон Соколов 
(«Спортинг», Португалия). Ранее все трое выступали за «Синару».

Владимир ВАСИЛЬЕВ


